

# INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

varias escuadrillas republicanas bombardean tres veces consecutivas los aeródromos de Mallorca y el puerto de Palma. Francia e Inglaterra piden a Italia una pronta contestación a su nota. :: Francia, Estados Unidos e Inglaterra frente al fascismo internacional. :: Nuevos actos de piratería de los buques facciosos e italianos

## Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 8 de octubre a las 24 horas.

### Centro

Nuestras tropas verificaron un reconocimiento llegando a las proximidades de las primeras casas del barrio de los Amigos.

### Norte

Los partes recibidos en la jornada de hoy no acusan novedad importante alguna.

### Este

El enemigo realizó un contraataque con el objeto de recuperar el pueblo de San, siendo rechazado.

Fuego de fusil y ametralladora en el sector de Mediana y tiroteos en la carretera de Farleta a Villanueva de Gállego.

Cañoneos contra nuestras posiciones de Crucetas en el sector Zuera.

La aviación facciosa realizó algunos vuelos sobre Lérida arrojando algunas bombas.

### Sur

En el sector de Pozoblanco continuó la presión enemiga que empleó importantes efectivos de aviación y artillería, principalmente por la parte de Navacerrada.

Nuestras fuerzas en un enérgico contraataque recuperaron las posiciones perdidas ayer en el cruce de las carreteras de Peñarroya a Villanueva del Duque de Hinojosa a Bélmez, estableciéndose nuestras primitivas líneas sobre Navacerrada arrebatando al enemigo importante armamento y cogiendo prisioneros varios guardias civiles facciosos.

Nuestras fuerzas hostilizaron a dos batallones y a un escuadrón enemigos a los que se causó gran número de bajas.

Cañoneo enemigo contra nuestras posiciones en el sector de Porcuna.

La aviación republicana bombardeó los objetivos enemigos de Porcuna y opera.

Tiroteos en el sector de Pitre.

### Levante

La artillería republicana bombardeó las líneas ferroviarias de Torremocha, inutilizando las comunicaciones entre Teruel y Zaragoza. Hoy fueron batidas las líneas de comunicación enemiga del Escandón.

Nuestras fuerzas realizaron operaciones de reconocimiento en Masagros y Allesillo.

NOTA.—Siguiendo el plan de bombardeos contra nuestras poblaciones del litoral mediterráneo sin objetivo militar ninguno, cuatro trimotores procedentes de la base extranjera de Palma de Mallorca, realizaron ayer por la mañana un bombardeo contra Alicante donde lanzaron bastantes bombas. Por fortuna, en esta ocasión no se produjeron ni las víctimas ni los daños materiales como en los bombardeos anteriormente realizados contra Barcelona y Valencia donde perecieron bastantes personas, todas ellas pertenecientes a la población civil.

Las bombas facciosas no produjeron en Alicante más que algunos heridos y escasos daños.

## Parte Oficial del Aire

Madrid 8 de octubre a las 24 horas.

Las bases aéreas facciosas de Mallorca fueron bombardeadas varias veces durante el pasado jueves

A primeras horas de la mañana del jueves, varios aviones leales salieron para bombardear los aeródromos y el puerto de Palma de Mallorca, lugar de donde parten las frecuentes agresiones que realizan los aparatos facciosos contra nuestras ciudades del litoral levantino.

La primera patrulla expedicionaria se dirigió al aeródromo de Pont d'Inca donde caer sus bombas entre los aviones que había en dicho campo, y en su arboleda próxima, donde se supone había ocultos más aparatos. Nueve cazas Fiats que se lanzaron al aire no se atrevieron a presentar combate a nuestros bimotores.

La segunda patrulla atacó el aeródromo de San Juan lanzando numerosas bombas sobre el mismo, las cuales cayeron en el centro del mismo unas y otras en las proximidades de unos barracones. Salieron primeramente dos cazas facciosas que huyeron al hacerseles fuego de ametralladora. Luego aparecieron otros cuatro que no se decidieron a entablar combate.

Una tercera patrulla tras de haber bombardeado el aeródromo de San Juan voló sobre el puerto de Palma bombardeando los muelles y los cuarteles situados cerca de la Catedral. Estos aviones se vieron atacados por siete Fiats, dos de los cuales fueron destruidos incendiándose en el aire. Un tercer caza alcanzado por dos ráfagas de ametralladora fué también probablemente destruido.

Por la tarde del mismo día, fué de nuevo atacado por nuestros aviones el aeródromo de Pont d'Inca, dentro del cual fueron lanzadas varias bombas. Ocho Fiats enemigos fueron puestos en fuga.

Al cabo de poco tiempo fué otra vez atacado el puerto de Palma sin que logran evitarlo los cazas facciosos puestos rápidamente en fuga.

## DEL EXTRANJERO

Se dibuja una entente franco-anglo-americana

El jefe del Gobierno francés se adhiera a los principios formulados en un discurso por Roosevelt

Se anuncia que el jefe del Gobierno británico en su discurso de hoy se asociará así mismo a las palabras de M. Roosevelt

Paris.—Tanto la prensa como los medios oficiales y diplomáticos conceden extraordinaria importancia al discurso pronunciado últimamente por el Presidente de los Estados Unidos Mr. Roosevelt, y en el cual este propuso la formación de un frente único contra el fascismo.

Ayer, el jefe del Gobierno francés M. Camille Chautemps, en un parlamento pronunciado en el American Club de Paris, se asoció a las palabras de Mr. Roosevelt.

«Solo una voluntad común y decidida de todos los pueblos pacíficos puede ser un obstáculo a una agresión contra la ley internacional, dijo el señor Chautemps, quien en otro párrafo de su discurso declaró que Francia rechaza una guerra de ideologías, pero que está dispuesta a defender con las armas sus intereses y su porvenir.

Actualmente se espera con gran expectación el discurso que esta tarde pronunciará el jefe del Gobierno inglés Mr. Chamberlain en el Congreso anual del partido conservador.

La opinión generalizada en los medios informados es de que los sucesos de España primero y luego la guerra chino-japonesa, obligarán a Francia, Inglaterra y los Estados Unidos a poner un frente dispuesto a defender a toda costa los intereses de los países democráticos y los principios fundamentales del derecho internacional.

Francia e Inglaterra piden a Italia los motivos que le han impedido entregar su respuesta a la nota que le enviaron ambas potencias

Roma.—Lord Perth, embajador de la Gran Bretaña y M. Jules Blondel, encargado de Negocios de Francia, han sido demandados por sus gobiernos respectivos para que ingieran cerca del Gobierno italiano las razones que le han hecho diferir hasta el presente su contestación a la nota franco-británica.

Los embajadores han realizado hoy el encargo, entregando sus nuevos mensajes al conde Ciano.

Mussolini ofendido por el discurso de Roosevelt llama a su hijo mayor que se encuentra en los Estados Unidos

Paris.—El diario de esta capital «Le Soir» comunica que según telegramas recibidos de Hollywood, se sabe que el hijo mayor del Duce, Vittorio, ha salido precipitadamente de la ciudad en avión.

Se asegura que Vittorio ha sido llamado por su padre inmediatamente, después del discurso pronunciado por Roo-

sevelt, que causó a Mussolini una penosa impresión.

Italia anuncia que su contestación será entregada hoy o mañana a los Gobiernos de Londres y París

Londres.—Como consecuencia de las visitas de los embajadores de Francia e Inglaterra al conde Ciano, el Gobierno italiano ha contestado que entregará su respuesta a la nota franco-británica, hoy o mañana.

Un vapor correo francés detenido por buques facciosos e italianos es conducido a Palma

Un contratorpedero francés obliga a los apresores a poner el buque en libertad

Paris.—El diario «Le Jour» inserta hoy una sensacional información dando cuenta que el martes último, el buque francés que presta los servicios de correo entre Cette y Marsella, fué detenido por varios navíos piratas uno de los cuales enarbolaba la bandera italiana y le hicieron dirigirse a Mallorca bajo la amenaza de hundirlo a cañona-

zos si no obedecía. El secuestro tuvo lugar a escasa distancia de las aguas jurisdiccionales francesas.

Rápidamente salió para Palma de Mallorca un contratorpedero francés que exigió de las autoridades facciosas de Mallorca la liberación inmediata del vapor correo francés que fué entregado al buque de guerra que lo condujo en convoy a su puerto de destino.

*Dos navios mercantes ingleses capturados por un pesquero armado faccioso*

Londres.—Se notifica al Almirantazgo que dos vapores británicos el « Jorkbrook » y el « Dover Abbey » han sido capturados a lo largo de la costa septentrional española por un pesquero armado faccioso.

Ningún navio de guerra británico ha sido testimonio de dichas aprehensiones. *La prensa inglesa confirma la presencia de un hijo de Mussolini en España*

Londres.—La prensa británica confirma la presencia en Mallorca de Bruno Mussolini, acompañado del coronel Bisco, formando parte de una escuadrilla de doce nuevos aviones marca Savoia.

Se trata de aviones de gran rapidez, que debieron salir de Roma el 26 de septiembre.

Esta escuadrilla ha tomado parte en los últimos bombardeos de Valencia y Barcelona.

*En Roma desmienten los rumores circulares acerca de la movilización de las reservas italianas*

Roma.—Los medios autorizados confirman el desmentimiento que se opone hace dos días a los rumores que han circulado en la prensa extranjera acerca de una movilización de las reservas del ejército italiano.

Se asegura que tan solamente se han verificado en algunas regiones movilizaciónes especiales con fines de estreñamiento.

## Teatro Principal

DE MAHON  
HOY SABADO 9 OCTUBRE 1937  
A las 9 de la noche

## GRAN BAILE

Organizado por la tripulación del « Cala Marsal » destinando su producto a beneficio del  
**HOSPITAL**

Dicho baile será amenizado por la Orchestina OUR JAZZ SIX (Los Verdes)  
Precios los acostumbrados.  
La taquilla se abrirá a las 3.

## Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

En cumplimiento del acuerdo tomado por la Junta General celebrada el día 28 de Septiembre último, se verificará elección para nombramiento de nueva Junta Directiva, el domingo próximo desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

Para conocimiento de los socios se hace saber que esta Junta Directiva no presenta ni apoya ninguna candidatura.  
El Presidente, *Federico Garay*

## A las autoridades y organizaciones antifascistas

El campo reclama la atención de todos. Estamos en momentos en que el cultivo exige la mayor actividad posible. Hay simiente y campo para sembrar, pero faltan brazos debido a que los hombres más aptos se hallan en filas por las exigencias de la guerra. Pero hay una razón poderosísima que aconseja una determinación rápida en este problema y es que a la guerra que tiene dos frentes y que dependen el uno del otro, como son: « El frente de combate y el de la producción », no se puede en manera alguna sacrificar cualquiera de uno de éstos por el otro, pero si se puede en Menorca, precisamente, que la calma relativa en que vivimos lo permite, y sin dejar de interesarnos por el primero, prestar una mayor atención al segundo, por cuanto una de las mayores dificultades que tenemos en Menorca es el abastecimiento.

Como el tiempo se muestra propicio al cultivo del campo y es precisamente en esos días que precisa hacerlo, llamamos la atención a las Autoridades y Organizaciones en general, de la necesidad de tratar y resolver, mejor hoy que mañana, tan importante asunto, concediendo autorización a los obreros del campo y por el tiempo que se crea preciso, para que cambien las armas por las herramientas, sin ponerles empero ninguna condición que obstaculice su labor en perjuicio de la próxima cosecha.

Cuando los trabajos de siembra y cosecha de la pasada temporada, se tomaron ciertas medidas para el indicado fin, pero la práctica ha venido a demostrarnos que dichas medidas tuvieron deficiencia, por las cuales muchos obreros del campo dejaron de ir al trabajo por las dificultades que se les ponían, por ejemplo: se les concedió permiso con la condición de que tenían que presentarse a la Compañía a que pertenecían todos los días a la lista de retreta, y partir por la mañana después de la de diana. Esto significa un impedimento tan grande a los que tenían que trasladarse al predio para trabajar, que en el ir y volver empleaban el tiempo mejor para el trabajo y suponía, además, un desgaste de energía que redundaba en perjuicio del rendimiento que debían dar, en cuya consecuencia muchos trabajadores prefirieron quedarse en el destacamento o Compañía, porque lo otro no significaba ningún beneficio para ellos y se ahorraban las molestias naturales del que debía ir al trabajo y volver luego al destacamento todos los días y prestar los servicios de armas que les correspondía.

Recordamos esto porque conviene tenerlo en cuenta para las gestiones que se puedan realizar y para no incurrir en el mismo defecto en la actual temporada.

Por lo tanto, esperamos que Autoridades y Organizaciones tomarán en consideración nuestra sugereencia para elaborar en conjunto una fórmula que solucione tan importante asunto que interesa por igual a todos resolver a satisfacción.

Por el Sindicato Unico de Trabajadores de Ciudadela (C. N. T.)

EL COMITÉ

## Centro Castellano

Constituido en esta isla el « Centro Castellano », se invita a todos los camaradas de habla castellana y cuantos simpatizan con ella para que el próximo domingo día 10, a las once horas, acudan a nuestro domicilio social sito en Prieto y Caules 18, 1.º (Café Marcé), donde tendrá lugar su primera reunión. Dada la importancia que para todos reviste la máxima asistencia, esperamos acudiréis todos con la más exacta puntualidad.

La Directiva.

C. N. T.  
U. G. T.

## AVISO

La Sección de obreros albañiles y peones del Sindicato Unico, C. N. T., y la Sociedad obreros Albañiles « La Unión », U. G. T., y la Sociedad de obras del estado, convocan a todos sus afiliados a la asamblea general que se celebrará el próximo martes, día 12, a las 6 de la tarde, para tratar asuntos de interés, en el local del Centro de Sociedades Obreras U. G. T.

LAS DIRECTIVAS

## Joven de 25 años

desearía íntimas relaciones con señorita agraciada. Fines inmejorables. Se garantiza reserva absoluta. Dirigirse por escrito a M. O. L. Apartado de correos, 31.—Mahón.

## Consejo Municipal de Mahón

Primera lista de los donativos recibidos en esta Presidencia con destino a la suscripción Pro-Obreros en paro involuntario y subsidios a ancianos e impedidos, a saber:

(Continuación)

	Pe.etas
Domingo Fiol, en representación de Izquierda Republicana	650'00
D. J. S. R.	150'00
Personal de Teléfonos	100'00
De una persona desconocida	2.713'44
José Andreu, en representación propia y de sus compañeros don José Hercilla, don Pablo Mir, don Pedro Mir Álvarez y don Santiago Maspoch	1.200'00
José Amengual	170'00
De la Oficina Local del Trabajo, según lista de donantes	3.749'75
Francisca Victori Diaz (mensuales)	10'00
Lorenzo Pons Seguí	5'00
Francisco Saura Olives	5'00
Domingo Colorado Carlos.	50'00
Gabriel Cardona Quevedo.	25'00
Pedro Antón León (mensuales)	5'00
Antonio Mercadal Montanari, id.	50'00
Manuel Hernández Escrivá.	150'00
Diego Sanz	15'00
Juan Pascual Pons	7'50
Antonio Vidal Ferrer	5'00
Un ciudadano	25'00
Juan Orfila Ponseti	5'00
Miguel Palliser Dolz (mensuales)	10'00
De la Casa Francisco Pons y sus operarios	300'00

Pedro Villalonga (semanales)	
Juan Villalonga Melsión, id.	2'50
Antonio Hernández (mensuales)	2'50
Pedro Gelabert y Antonio Pons	10'00
Simón Manzano	8'00
Francisco Mercadal Montanari	100'00
Señor Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón, en nombre y representación propia y de la guarnición de Menorca	100'00
Del Secretario antifascista de Mallorca en Menorca.	5.372'35
Juan Miguel Adrián	1.000'00
Simón Sintas	50'00
Arturo Pueyo Coll, en representación propia y personal de la Caja de Reclusas	10'00
Francisco Lliteras	180'00
Gabriel Timoner Coll	50'00
Juan Petrus Mercadal	50'00
José Gomila Orfila	50'00
Manuel Gambius (mensuales)	5'00
Jefe del Regimiento de Infantería de guarnición en esta Plaza, en representación propia y en la de parte de las fuerzas de su mando.	16'00
Antonio Pons Mercadal (mensuales)	11.530'00
Miguel Cardona.	25'00
Cantidades no retiradas dentro el plazo señalado por las personas que contribuyeron a la suscripción para atender a la compra de trigo	25'00
Agustín Carreras	5.530'50
Ramón Bustamante (mensuales)	10'00
Juan Mari Mari	25'00
Antonio Cardona Mascaró	5'00
Del Mayordomo del Hospital Civil	50'00
Ernesto Pons Pons	15'00
Maria Pons Mus	10'00
Juan Novella	15'00
Juan Camps, por hallazgo en las Oficinas de Abastos y no haberse presentado persona alguna a reclamarlo	50'00
José Pons Sintas	10'00
Total.	34.603'28

Mahón 7 de octubre de 1937.

El Alcalde Presidente,

F. PONS CARRERAS

## SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO: Tarde 6'30 y noche 9'30  
DOMINGO: A las 3'45, 6'30 y 9'30  
LUNES: Tarde a las 6 y noche 9'30

La extraordinaria obra española

## El Octavo mandamiento

por Lina Yegros y Luis Villasil

NOTA: El complemento será de prepriss por no haberse recibido de nuevo.

## Teatro Principal

(Empresa Colectiva Socializada)

Teléfonos: Taquilla 140. Empresa 91

DOMINGO DIA 10 OCTUBRE 1937  
Desde las 5 hasta las 9

## GRANDIOSO BAILE

Aménizado por la acreditada orquesta BLANCO Y NEGRO